

El ultimátum de ETA a la familia Ybarra termina el sábado a las tres de la tarde

En un principio se había afirmado que terminaba a las doce de la noche de hoy

Bilbao, 14. — En fuentes informadas se ha manifestado a Europa Press esta noche que, efectivamente, concluye el sábado el plazo dado por E.T.A. a la familia Ybarra para que abone el rescate por la liberación de don Javier, pero no a las cero horas de ese día, sino a las tres de la tarde.

A mediodía de hoy, fuentes competentes indicaron a Europa Press que el ultimátum terminaba a las cero horas del sábado y no a la misma hora de mañana, miércoles, como se había creído en un principio. — Europa Press.

Mensaje de los Ybarra a la opinión pública

«La exigencia de mil millones está totalmente fuera de nuestros recursos económicos»

Bilbao, 14. — Juan Antonio Ybarra, hijo mayor de Javier de Ybarra, ha difundido esta tarde, en su nombre y en el de sus diez hermanos, el siguiente mensaje dirigido a la opinión pública:

«Debido a las circunstancias por las que está pasando nuestra familia, deseo comunicar a la opinión pública, en nombre de mis hermanos y en el mío propio, la grave preocupación que tenemos por la suerte que pueda correr nuestro querido padre, secuestrado el pasado día 20 de mayo por un comando de E.T.A.

«Asimismo, queremos dejar muy claro, como lo hemos hecho saber al comando "Zaharra", que las exigencias que nos han hecho de mil millones de pesetas a cambio de la vida de nuestro padre están totalmente fuera de nuestros recursos económicos y por este motivo, ante la imposibilidad de poder atender a estas exigencias, hemos intentado, y seguimos intentando, por todos los medios llegar a un acuerdo que permita la liberación de nuestro padre.

«En cuanto a lo que se nos anuncia de que nuestro padre va a ser ejecutado si no se entregan las exigencias anunciadas, recayendo sobre nosotros esta gravísima responsabilidad, deseamos afirmar que quienes tienen a nuestro padre son los únicos que van a decidir su suerte.

«En nombre de mis diez hermanos, de todos mis familiares y en el mío propio, hacemos un llamamiento a los sentimientos humanitarios de quienes retienen a nuestro padre, para que pongan fin al secuestro, y lamentaríamos profundamente que en estos momentos en los que se están haciendo reconocidos esfuerzos por parte de todos para lograr un clima de pacífica convivencia en el País Vasco, un fatal desenlace del secuestro de nuestro querido padre venga a ensombrecer esta noble aspiración que todos tenemos derecho a anhelar para un futuro esperanzador.» — Cifra.

Se ofrece una mediación

Paris, 14. — La Federación Internacional de los Derechos Humanos pide a los secuestradores de Javier de Ybarra «el respeto absoluto de su persona», ofreciéndose como mediadora «si fuera necesario».

Este llamamiento ha sido comunicado esta mañana a la agencia «Efe» por el vicepresidente de la federación, Antonio García Borrajo, quien hizo patente la inquietud de todos los miembros ante las noticias que llegan de España, en particular el ultimátum enviado a la familia por los secuestradores.

La Federación Internacional de los Derechos Humanos, reconocida por la O.N.U. y el Consejo de Europa, tiene su sede en la ciudad francesa de Estrasburgo.

País Vasco: Fracasa la huelga general «Pro-Amnistía»

Bilbao. (Especial para «La Vanguardia».) — Tras la amenaza de ETA de «ajusticiar» a Javier de Ybarra, la jornada de «reflexión electoral» ha transcurrido en el País Vasco con la lógica tensión ante este ultimátum. En un comunicado que ha hecho llegar a la familia y que está fechada el pasado día 12, ETA aparte de declarar al secuestrado «reo de la máxima pena», asegura que la familia del mismo ha intentado prolongar el secuestro con sus regateos económicos, con el único fin de que, mientras tanto, la policía pueda dar con el refugio donde se encuentra Javier de Ybarra y sus raptos. En el comunicado hay también un párrafo relativo a «Apala» del que se dice que nada tiene que ver con el caso.

En tal situación, las fuerzas políticas vascas temen la incidencia de este dramatismo en las urnas.

En este sentido, progresivamente todos los grupos políticos han condenado abiertamente el secuestro. Concretamente Juan Ajuriaguerra, uno de los máximos dirigentes del Partido Nacionalista ha dicho textualmente:

«No comparto, ni comprendo que se pida la amnistía y se secuestre, y tenga en prisión a un hombre. No comprendo y lo condeno. Sólo el deseo de impedir unas elecciones que inicien el camino de la democratización y el de ocultar su poco arraigo en el pueblo, pueden explicar esta actitud.»

División en ETA ante las elecciones

La referencia de Ajuriaguerra a las elecciones ha venido a coincidir con sendos comunicados de las distintas ramas de ETA sobre la jornada electoral. En efecto, casi simultáneamente a que el comité central de ETA político-militar se pronuncie favorable al voto a la candidatura unitaria de «Euzkadiko Ezkerra», ETA militar y los comandos especiales reafirmaban el boicot electoral, acusando a los «P-M» de «claudicantes» y «desviacionistas». En cualquier caso, estas tensiones dentro de ETA, no favorecen los intentos de que el secuestro de Javier Ybarra termine de una manera rápida y feliz, ya que, incluso, ha habido en las últimas semanas expulsiones múltiples y recíprocas de la organización, con lo cual, es muy difícil que, dentro de ella, exista aún una mínima línea jerárquica.

A las urnas

Por lo demás, y en contra de las previsiones más pesimistas, la semana pro-amnistía, está tocando a su fin, sin incidentes especialmente graves. Así, la huelga general convocada para hoy, no ha tenido prácticamente ningún eco. El fracaso de estas jornadas se debe, sin duda, a múltiples factores, pero de una manera especial a la falta de apoyo, en ocasiones a la condena expresa, tanto de los partidos políticos como de las centrales sindicales, satisfechas, por el momento, con las excarcelaciones y desesosos de que no se trunquen sus esperanzas electorales.